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Présentation  
 

Ce numéro Hors-Série n°20, de la revue 
Sources Vitales est consacré à l’hommage que 
l’ABE souhaite rendre à Louis-Claude Vincent 
créateur de la bioélectronique. 

Cet hommage est justifié par l’importance des 
travaux de ce scientifique et par la double 
commémoration du 70ème anniversaire de la 
création de la bioélectronique (1948) et du 30ème 
anniversaire de son décès (1988). Mais ce Hors-
Série n°20 n’aurait pas pu voir le jour, sans l’aide 
de Pierre-Félix Vincent, fils aîné de Louis-Claude 
Vincent et actuellement Président d’Honneur de 
l’ABE. Nous lui sommes très reconnaissants et 
nous lui adressons, ainsi qu’à sa fille nos bien 
sincères remerciements. 

Louis-Claude Vincent était un scientifique 
reconnu, un conférencier apprécié, mais aussi 
un écrivain de grand talent. Les textes choisis 
donnent une excellente idée des compétences 
variées du créateur de la bioélectronique.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Après une belle biographie rédigée par Pierre 
Vincent, et illustrée de photographies familiales, 
4 articles présentent l’essentiel de l’immense 
travail réalisé par cet homme hors du commun. 

Ainsi, seront précisées les notions de base 
de la technique bioélectronique, de la santé 
naturelle et des recherches sur la qualité de l’eau 
(l’eau de Volvic et l’eau thérapeutique). Nous 
terminerons par l’évocation des 2 talents qui 
témoignent de la diversité des centres d’intérêt 
de cet écrivain attiré par l’histoire du « Paradis 
de MU » et par la poésie.  
 

J’espère que ce HS n°20 sera apprécié et qu’il 
permettra une meilleure connaissance du génie 
multiple de Louis-Claude Vincent, ce grand 
scientifique Français, qui fait vraiment honneur à 
notre pays. 
 

Fait à Segré le 30 août 2018 
Roger Castell 
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*   *   * 
 

La photo de la couverture représente Louis-Claude Vincent à l’âge de 75 ans.  
Elle a été extraite d’un DVD et choisie par Dominique Pétrault.  
Les photos familiales ont été prêtées par Pierre-Félix Vincent.  

Les autres photos d’illustration ont été choisies par Emilie Barrère. 
Les graphiques de bioélectronique (d’après L-Cl. Vincent) situés aux pages 10, 11, 13, 16 et 17  

ont été dessinés par Roger Castell et mis en couleurs par Michaël Bazin.  
 

« Hommage à Louis-Claude Vincent », bulletin Hors-série n°20 de « Sources Vitales » 
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Tirage : 600 exemplaires – Imprimerie Fresnoise, Graphimaine, Sablé sur Sarthe (02.43.47.03.30). 
Copyright : les droits de reproduction sont soumis à l’accord de l’éditeur.  

 
L'association de bioélectronique Vincent (A.B.E.) créée le 1er mars 1989 (n°140.623.801) a pour 

but de promouvoir la technique de bioélectronique, les méthodes de prévention des maladies et 
celles de restauration de la santé qui en sont issues. Toutes ont été mises au point depuis 1948 
par Louis-Claude Vincent, Jeanne Rousseau et de nombreux scientifiques français et étrangers. 

L’association reconnue « d’intérêt général » est sans but lucratif et libre de toute obédience 
politique, médicale, commerciale, idéologique et religieuse.  

 
=  =  =  =  =  =  =  =  =  =  =  =  =  =  =  =  =  =  =   
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Biographie de Louis-Claude Vincent 
par Pierre Vincent 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Pierre Vincent, photographié le 3 mai 2006, à Mozac, nous a offert 
avec beaucoup de gentillesse, un ensemble de documents personnels, de 
la plus grande importance, pour tous ceux qui admirent le magnifique 
travail réalisé par son père. Nous en avons présentés plusieurs, dans les 
rééditions augmentées du Sources Vitales n°1 et n°4, et nous poursuivons 
cette diffusion dans ce Hors-Série. 

Au nom du bureau de l’ABE-Vincent, j’adresse à Pierre Vincent mes 
remerciements, pour l’accueil très chaleureux, qu’il nous a réservé et pour 
sa générosité, qui nous permet de mieux connaître sa famille et aussi 
d’apprécier l’extraordinaire étendue des talents de son père.  

Le texte ci-dessous complète l’hommage paru dans le SV n°1. 
        Roger  Castell. 

 
1 - De l’enfance à l’âge adulte 

 

Mon père est né le 10 janvier 1906 au PUY 
en Velay (Haute Loire) au domicile de ses 
parents, situé sur le boulevard Saint-Louis. 

 
 
 
 

L’extrait de l’acte de naissance signale qu’il a été 
déclaré à la mairie du Puy, le 13 janvier par son père 
âgé de 31 ans et en présence de son beau-père.  

 

 
 

Les parents de mon père étaient  
originaires du Massif Central. Son père Félix 
VINCENT était né à Saint Etienne le 21 mai 
1874 et son grand-père paternel Pierre 
VINCENT né le 16 mai 1844 était originaire 
de Condrieu (Rhône), tandis que sa grand-
mère paternelle Marie ARNAUD née le 20 
août 1849 à Saint Etienne, était originaire de 
Barcelonnette (Hautes-Alpes). 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sa mère Célestine MAGNE était née le 
28 novembre 1871 à Saint-Affrique 
(Aveyron) ou ses parents tenaient un 
commerce de maroquinerie et de 
chaussures. Son grand-père maternel Pierre 
MAGNE né en 1843 était originaire de Ségur 
(Cantal) et sa grand-mère maternelle Marie 
DEVEZE née le 12 octobre 1839 était 
également originaire du Cantal, à Allanche. 
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Ses parents s'étaient mariés au Puy en 1901 et tenaient un 
commerce de maroquinerie et de chaussures, succédant à celui des 
parents de sa mère. Avant son mariage son père avait été directeur 
technique d'une usine spécialisée dans l'impression des tissus à 
Saint Etienne. Par la suite, il a pris une place importante au Puy où il a 
été vice-président de l'Association des Commerçants et Industriels de 
la Haute Loire, et membre de la Chambre de Commerce du Puy. 

Mon père a fait ses études secondaires au Pensionnat 
Notre-Dame du Puy. Il a passé son premier baccalauréat à l'âge de 
14 ans, et son second baccalauréat à 15 ans. Il a continué ensuite ses 
études à l'Ecole Spéciale des Travaux Publics de Paris où il a obtenu à 
19 ans le diplôme d'Ingénieur des Travaux Publics en 1925 
(Promotion : TP 25). D'août 1925 à septembre 1925 il a effectué 
différents stages dans des entreprises de Travaux Publics. Puis, il a  
décidé de devancer l'appel pour effectuer son service militaire 
d'une durée d'un an, et a quitté l'armée en octobre 1926, avec le grade 
de sous-lieutenant. Il avait 20 ans. Son activité physique préférée était 
l'escrime, qu'il a pratiquée de manière assidue de 1925 à 1939.  

Louis-Cklaude à 10 ans 
 

2 - L’année charnière de 1929 
En 1929, il a fait la connaissance d'une jeune 

fille Eugénie Santoire qui habitait dans un village 
proche de la résidence où ses parents s’étaient 
retirés à Allanche (Cantal), 

Eugénie était née à Landeyrat le 13 février 
1905 où ses parents avaient eu un élevage de 60 
têtes de vaches de Salers, race bien connue pour sa 
viande et le fromage de Cantal. Ils avaient eu six 
enfants, un garçon et 5 filles qui tous avaient fait leurs 
études secondaires jusqu'au brevet à Saint-Flour. 

Louis-Claude et Eugénie se sont mariés le 
28 septembre 1929.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dans le courant de l'année 1929, mon père 
a créé un bureau technique d'études avec 
son frère aîné Pierre Vincent (né en 1902) lui-
même ingénieur ETP (ME26). Le bureau Vincent 
Frères s’est installé rue Victor Hugo à Bois-
Colombes alors dans le département de la Seine. 

Ce bureau s’est spécialisé dans le 
service de conseils aux municipalités pour 
l’eau potable, l’adduction d'eau et son 
complément indispensable l'aménagement de 
collecteurs des eaux usées ou d'un réseau 
d'égouts, avec le traitement de ces eaux. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Photo du mariage 
d’Eugénie et de 

Louis-Claude le 28 
septembre 1929. 

 

Hommage à Louis-Claude Vincent. HS n°20.  
4 



3 – Une vie d’actions et de contacts humains. 
 

Dans le début des années 1930, le maire de 
Reims, Paul Marchandeau (1882-1968),  alors 
sous-secrétaire d’Etat de l'Intérieur, a l' intention 
de faire voter une loi interdisant aux ingénieurs 
privés d'intervenir dans le conseil aux municipalités. 
Cette loi, proposée à la demande des ingénieurs 
(fonctionnaires de l’Etat) des Ponts et Chaussée et 
du Génie Rural, aurait eu pour conséquence de ne 
plus pouvoir permettre aux Ingénieurs privés de 
faire la moindre offre de service pour l'alimentation en 
eau potable et les réseaux d'égouts, de toutes les 
villes et villages de France. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En 1932 est créée l'Association Française des 
Ingénieurs-conseils Urbanistes et Sanitaire ou 
A.F.I.U.S. Mon père a été élu Président de cette 
association qui avait son siège Hôtel des Sociétés 
Savantes, 8 rue Danton PARIS (6°). 

 

Cette association lui a donné pour mission 
de défendre ses intérêts et de se présenter aux 
élections législatives de 1936 contre le candidat 
radical-socialiste Paul Marchandeau, maire de 
Reims, Conseiller Général de la Marne et ancien 
directeur du journal régional l'Eclaireur de l'Est.  

 

 
Louis-Claude Vincent et sa famille en août 1935 à Allanche (Cantal). Sa mère et son père (au centre).  

- Ses frères Paul et Pierre, leur épouse et leurs enfants - Son épouse et 3 de ses enfants. 
 

La campagne électorale fut très animée et le 
candidat Marchandeau, élu auparavant, facilement 
au premier tour,  fut mis en ballottage. Au second 
tour, il fut élu de justesse avec l'aide de son journal 
et de l'Archevêque de Reims qui plaidait pour 
le candidat officiel, pourtant franc-maçon. 

Heureusement, la nouvelle assemblée de la 
chambre des députés élus, n’a pas donné suite 
au projet « Marchandeau ». 

Le Bureau d'Etudes Vincent Frères a eu son 
siège à Villeneuve St Georges, puis à Neuillly. Il 
s’est développé jusqu'en septembre 1939, à la 
déclaration de guerre avec l'Allemagne. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ce bureau d’études comprenait alors, plus de 
20 personnes (ingénieurs, dessinateurs, 
comptables et secrétaires) et il était devenu  le 
conseil de plus de 400 communes en France.  

Ma famille se composait de 6 personnes, mon 
père, ma mère et 4 enfants (2 filles et 2 garçons). 
Cette charge a évité à mon père d'être envoyé 
au front près de Sedan où son régiment de 
tirailleurs sénégalais avait été affecté. Il est envoyé 
d'abord à Pamiers, puis trois mois après à Auch, 
où il devait rester jusqu'à la fin des hostilités, fin 
Juillet 1940, comme instructeur formateur de sous-
officiers. Son dernier fils devait naître à Auch. 
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Dès le début de septembre 1939, le bureau 
d'études a été mis en sommeil, car les hommes 
étant mobilisé, le personnel féminin a été mis 
au chômage. 

Un an plus tard, en septembre 1940 de retour 
à Neuilly-sur Seine et voulant réintégrer son 
domicile, il dut constater que l'immeuble qui 
comprenait une cinquantaine d'appartements avait 
été réquisitionné par l'armée Allemande, pour 
loger une compagnie d'infanterie de 200 soldats. 

Des pourparlers se sont alors engagés pour 
récupérer les 2 appartements occupés par le 
bureau Vincent Frères. Ils ont duré 2 mois, 
très éprouvants, mais grâce à la persévérance 
de mon père et à la solidité de son dossier, les 
autorités allemandes ont consenti à libérer les 
locaux.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Des contraintes ont été imposées par 
l’occupant allemand, notamment des laissez-
passer nécessaires au personnel et la 
caution du directeur du service, Louis-
Claude Vincent pour tous les visiteurs.  

Début 1941 l'activ ité a repris avec un 
personnel réduit, mais en modifiant l’activité 
professionnelle, car les municipalités n'avaient 
plus de fonds ni de subventions pour financer les 
travaux d'adduction d'eau et de collectes des 
eaux usées. Il a pris contact alors avec des 
groupes financiers qui avaient des intérêts 
dans la production et la distribution de 
l'électricité. Jusque-là l’électricité provenant d’une 
source thermique (charbon) et hydraulique 
(barrage) avait une gestion privée, nationalisé 
seulement en 1945 par Charles de Gaule.  

 

 
 

Louis-Claude Vincent à l’âge de 34 ans, en compagnie de son épouse Eugénie  
et de ses 4 enfants (de gauche à droite) : Geneviève, Marie-Madeleine, Roger et Pierre 

Photographie prise à Auch (Gers) en janvier 1940.  
 

Cette nouvelle activité devait se 
poursuivre jusqu'en 1952, avec des projets 
d'électricité hydroélectrique jugés pharaoniques, 
comme celui de Langogne (production de 30 
milliards de kW/h par an), et celui de Val d'Isère 
(plus de 35 milliards de kW/h par an). Ces projets 
ont été réalisés partiellement par EDF plus 
tard, mais avec des productions très réduites.   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

On pourra noter qu'en 1946, l'Ambassade 
Américaine à Paris, a pris contact pour lui 
demander d’approvisionner en eau, les 
différents cimetières militaires américains 
situés en France, en Belgique et aux Pays Bas.  
 

Cette mission destinée à l’irrigation et à 
l’entretien des cimetières, s'est terminée en 1952. 
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4 - Etudes bioélectroniques de l’eau et de la santé 
 

Pendant cette période d'après-guerre, il a 
continué son action pour l'eau pure naturelle, et a 
toujours proposé aux municipalités que des eaux de 
grande qualité, pour alimenter la population. 
 

 Il a commencél'étude des statistiques des 
maladies et de l'eau d'alimentation de ces villes. Il 
constate par exemple que la ville de RIOM (63) est 
alimentée en eau potable par la source de Volvic 
depuis de début des années 1930, et que la mortalité 
a chuté dans les années suivantes de manière 
significative. Par la suite, il fera le même constat 
pour les maladies cardiaques et le cancer. 
 

En 1952-1953 il a résidé au Liban, où en 
accord avec le gouvernement, il a étudié et proposé 
des projets d'alimentation en eau, de production 
d'électricité hydroélectrique et d'irrigation. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Il a établi alors d’excellents contacts avec 
les Facultés de médecine française, gérés par 
des jésuites en relation étroite avec la 
Faculté de Médecine de Lyon, et la Faculté 
de Médecine Américaine.  

Ces bonnes relations lui ont permis d’effectuer 
les mesures Bioélectroniques nécessaires pour 
étudier et faire connaître aux services médicaux, 
l'interprétation « bioélectronique » des cas qu’on 
lui a soumis. Il a donné parfois des avis très 
différents des diagnostics médicaux, ce qui n’a 
pas manqué d’étonner et d’intéresser les 
médecins présents. 
 

De retour du Liban en juillet 1953, il a pris deux 
orientations, en mettant en valeur l'eau de Volvic, 
et en assurant la diffusion de la bioélectronique.  

 
L’achat de la source de Volvic 

 

L’eau de la source de Volvic avait un débit 
régulier de 700 litres/seconde. Elle était distribuée 
par un syndicat de communes depuis le début des 
années 1930, pour alimenter en eau potable la ville 
de Volvic puis  la Ville de Riom et ses environs, la 
ville de Châtel-Guyon et jusqu'à la ville de Randam 
près de Vichy. 
 

En accord avec la commune de Volvic, mon 
père a créé la « Société d'Exploitation des Eaux 
de Volvic » pour commercialiser l'eau de la source. 
Dans cette société dirigée par mon père pendant 2 
ans, j’ai occupé la fonction de Directeur technique. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En 1955 une société de Bourg la Reine lui a 
proposé une association pour permettre avec 
des moyens financiers plus importants, 
d’augmenter la vente en bouteilles de cette eau. 

Cette association pris fin en 1958, où à 
la suite des augmentations successives de 
capital, mon père était devenu un 
actionnaire très minoritaire, et fut contraint 
par l'actionnaire principal de céder les actions 
qu'il détenait.  

 
Par la suite, Volvic a été vendue à Perrier et 

quelques années plus tard à Danone. 
 

Les cours à l’école d’anthropologie de Paris 
 

C'est pendant cette période depuis 
1951, qu'il a fait connaître la 
Bioélectronique qui depuis porte son 
nom «VINCENT». 

A son retour du Liban, la valeur des 
mesures B.E. a été vérifiée par un Centre 
de recherche de la Faculté de Paris. Un 
compte rendu officiel a été publié dans 
plusieurs revues. Ensuite, en mai 1954, a 
été organisée à Paris par le gouvernement, 
une Exposition internationale sur les 
Techniques de la Santé.  
 

Parmi les exposants, la bioélectronique 
était représentée par mon père qui a 
exposé les principaux résultats obtenus au 
Liban. Il a pu commenter les graphiques et 
montrer les appareils de mesures. Cette 
Exposition a été ouverte par Madame René 
COTY, épouse du Président COTY. Elle 
s’est vivement s'intéressée aux résultats et 
aux explications données par mon père. .   

Madame René Coty en conversation avec mon père 
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C'est ainsi que, quelques jours après, le 
Président René COTY, invitait mon père, à voir 
M. Louis MARIN, Ministre de la Santé Publique et 
Directeur de l'Ecole Supérieure d'Anthropologie 
et des Hautes études de la Faculté de Médecine 
de Paris - 

Après avoir exposé la technique et les 
résultats obtenus, un échange chaleureux s’est 
engagé et le Ministre très intéressé l’a invité à 
donner des cours dans son Ecole, sur ces 
nouvelles techniques médicales. 

Ainsi, mon père a pu faire des leçons de 1955 
à 1960 inclus, dans lesquelles il avait la liberté et 
la responsabilité de l'enseignement.  
 

Le programme a été le suivant :  
- 1955-1956 : Cours sur les boissons ; 
- 1956-1957 : L’eau, solvant ionisant de 
l’électronique vitale ; 
- 1957-1958 : Les lois cosmiques ; 
- 1958-1959 : La Vie dans l’univers ; 
- 1959-1960 : Cosmique et bioélectronique.  
 

Par ces cours, mon père âgé de 50 ans, 
voulait porter à la connaissance du milieu 
scientifique, les résultats de ses recherches en 
bioélectroniques. Plusieurs extraits ont été 
publiés dans des revues scientifiques, telle que 
«  L’ingénieur constructeur ». Ces cours ont 
reçu les félicitations du Ministre, qui devait confier 
à l'auteur diverses missions à l'étranger, 
notamment aux USA et au Danemark. 
 

Aux USA, les autorités, notamment à 
Chicago, étaient confrontées à des problèmes 
sanitaires liés à la pollution de l’eau et à 
l’utilisation excessive du chlore et du fluor. Mon 
père a fait plusieurs conférences.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Au DANEMARK, au sujet de l'épidémie de 
Bornholm, île de la Mer Baltique, qui provoqua 5 000 
décès et 3000 paralysés de cause inconnue. Après 
2 jours d'enquête, ce désastre devait révéler, avec 
le concours des Médecins de l'île convoqués par le 
Ministre Danois de la Santé, que l'épidémie avait eu 
lieu lors des premiers essais du BCG, sur de jeunes 
enfants qui eux n'ont rien eu, mais ont tous 
contaminés leurs parents, surtout âgés. 

Sur cette fameuse épidémie de morts et 
d'infirmes, le monde médical, amateur de vaccins, 
conserve depuis un silence absolu et coupable. 
 

Depuis ses cours de 1955 à 1960 à l'Ecole 
Supérieure d'Anthropologie, il a été publié, dans le 
Monde, des milliers de cas d'utilisation de "LA BIO-
ELECTRONIQUE VINCENT". On peut compter plus 
de 1 500 000 cas, dont plus de 900 000 en 
Allemagne, 300 000 aux USA et 300 000 dans divers 
autres pays (le compte de ces mesures est de 1986). 

Ces chiffres ne sont que des minima, 
connus et publiés. Il est bien certain qu'avec la 
pratique et surtout la qualité des résultats 
obtenus, à partir d'une technique correcte, 
l'utilisation de la BIO-ELECTRONIQUE 
VINCENT devrait connaître, à l'avenir, une 
application très importante dans les nombreux 
domaines de la prévention et de la guérison.  

 

On peut espérer notamment la disparition du 
couple désastreux Cancer-sida, et des maladies 
fatales comme les thromboses qui correspondent, 
mathématiquement, aux châtiments des ignorances 
et aux empoisonnements par médicaments de 
tous ordres. Ces produits sont en effet, des 
destructeurs aveugles de la Vie profanant le vrai 
bonheur d'une pleine santé d'équilibre et de joie. 

 

 
Mes parents avec 2 petits enfants (1983). 

Le Professeur VINCENT a consacré 32 ans de sa vie à 
la diffusion de la bioélectronique, par des conférences et 
des articles centrés sur la vie, la santé humaine et la culture 
biologique, avec l'aide, pendant de nombreuses années de sa 
collaboratrice le Docteur Jeanne Rousseau.  
 

Mais mon père s'est aussi intéressé à l’écriture en 
particulier en poésie et en histoire. Ainsi, il a écrit plus 
d’une centaine de poésies, dont certaines ont été publiées 
dans des journaux et des revues sous le patronyme de 
«Jacques Arnault-Devèze», les noms de ses grands-mères. 
 

I l  a  por té aussi un v if  in térêt au passé de 
l 'humanité ,  en fa isant para itre ,  après de longues 
recherches, un ouvrage en 2 tomes : LE PARADIS PERDU 
de MU. Il avait également rassemblé la matière de 2 autres 
tomes qui n'ont malheureusement pas encore vu le jour. 

 
Après une vie active, pleine de recherches et de découvertes, mon père, le  Professeur 

Louis-Claude Vincent s'est éteint fin août 1988, à Marsat (63), ville située entre Riom et Volvic, 
où il avait, depuis 1957,  une propriété dénommée «La SOURCE». Mon père était âgé de 82 
ans. Son épouse est décédée en janvier 1997 à l’âge de 92 ans. Ils ont été mariés pendant 59 
ans et ils reposent dans le cimetière de Marsat, dans le caveau familial.  
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La vie exemplaire de Louis-Claude Vincent 
du Puy en Velay à Marsat 

Par Roger Castell 
 

 
Louis-Claude à 78 ans 

 La vie de Louis-Claude Vincent ressemble par sa diversité à celle 
d’un personnage de roman. Pourtant la réalité dépasse, ici la fiction, 
puisque cet homme talentueux a bel et bien existé de 1906 à 1988.  
 

 Il a su déployer ses qualités sur le plan familial et professionnel et 
s’est montré capable de renouveler son action plusieurs fois, en gardant 
toujours intacte sa volonté d’agir avec honnêteté. Il laisse un héritage 
exceptionnel à toutes celles et tous ceux qui s’intéressent à la santé et je 
pense qu’il est encore injustement méconnu en France, bien qu’il ait toute 
sa vie, orienté ses actions vers la recherche du bien public.  

 

Un homme « brillant » et travailleur. 
 

Louis-Claude était un homme plein d’énergie, 
qui a montré dès son enfance passée au Puy en 
Velay, des qualités hors du commun. Les brillantes 
études l’ont conduit à obtenir le baccalauréat à 15 
ans et le diplôme d’ingénieur à 19 ans. Ces faits 
méritent d’être soulignés. C’était un homme doué, 
travailleur et affectueux. Dès 23 ans, il s’est lancé 
dans la vie sociale, avec l’ardent désir de réussir.  

- Sur le plan familial, il a eu avec son épouse, 
5 enfants, qui ont joué un grand rôle dans sa vie. 

- Sur le plan professionnel, son entreprise a 
employé 20 personnes, puis quand il a cessé ses 
activités de conseils en 1939, à la déclaration de 
guerre, il a su se reconvertir, pour rester toujours 
productif. Par exemple, il a travaillé au Liban, 
acheté la source de Volvic, donné des cours à 
l’Ecole d’Anthropologie de Paris ...  

Le Puy en Velay 
(altitude 630 m) 

 
- Ville de la région 
Auvergne-Rhône-

Alpes, préfecture de 
la Haute-Loire, et 
capitale du Velay. 
Réputée pour sa 

dentelle, la culture 
des lentilles et de la 

verveine. 
 

Ci-contre : 
Église Saint-Michel 

d'Aiguilhe 
 

 

Une vie d’action et de passion qui mérite d’être honorée 
 

 
Vierge noire de l’église de Marsat 

En 1957, Louis-Claude, âgé de 51 ans, a acheté une propriété à 
Marsat, ville au nom prédestiné pour ce spécialiste de l’eau, puisque 
l’étymologie viendrait en langue d’oc, de "mar"et "ac", « lieu où l'eau 
coule en abondance ». Construite sur une ancienne coulée de lave, on 
trouve en effet à Marsat des sources si nombreuses qu’un culte de la 
déesse de l’eau s’est développé en Gaule repris ensuite par le 
christianisme, sous les traits de la « Vierge noire » qui orne l’une des 
chapelles de l’église. Elle est vierge et pure, comme l’eau de Volvic 
filtrée par la lave et elle est noire et inaltérable comme la « pierre de 
Volvic ». Elle protège ainsi la vie et la santé des habitants.  
 

Homme talentueux, L. C Vincent a surtout excellé dans 3 domaines : 
la recherche scientifique (études statistiques et bioélectroniques), la 
communication (conférences) et l’écriture (articles, livres, poésies). Il 
a été aussi un précurseur dans des secteurs toujours d’actualité.   

 

C’est la cas dans le rejet des pollutions 
(chimiques, électriques), le besoin vital de la 
qualité (air, eau, aliment) et le respect de la vie et 
de la nature. Par sa culture, sa probité et ses 
qualités de cœur, cet homme fait donc honneur à la 
France et aux villes où il a séjourné : le Puy en 
Velay jusqu’à 20 ans et Marsat pendant 31 ans.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

J’ose espérer que la France et ces 2 villes 
qu’il aimait, pourront un jour prochain l’honorer 
comme il le mérite en attribuant son nom à un 
édifice communal (école, collège) ou à un lieu 
public (rue, square). Ce sera faire un acte de 
reconnaissance et de justice pour le magnifique 
travail qu’il a réalisé pour le bien de l’humanité. 
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Louis-Claude à 23 ans 

1948 1970 : création puis diffusion de la bioélectronique. 

Notions de bioélectronique 
D’après Louis-Claude Vincent 

 
Extraits de 2 articles publiés dans les Sources Vitales n°22 et n°100. 

 

La bioélectronique créée officiellement en 1948, a nécessité plusieurs 
années de recherches et de mises au point par Louis Claude Vincent et son fils 
ainé Pierre. Cette science se caractérise par une technique pour mesurer les 
produits et par une méthode de santé dont les conseils sont issus des 
recherches en BEV.      Roger Castell. 

 
1 - La technique de la bioélectronique Vincent (BEV) 

 
Les 3 facteurs pH, rH2 et rô, sont des 

paramètres physiques bien connus par la science. 
L’apport de Louis-Claude Vincent a été de les 
rapprocher et de créer un appareil pour fournir 
leurs mesures. Les 2 facteurs pH (potentiel acido-
basique) et le rH2 (facteur d’oxydo-réduction) 
peuvent être représentés dans un graphique en 2 
dimensions, appelé « bioélectronigramme ». Ainsi 
sont définies 4 zones pour 4 milieux différents : 
acide-réducteur, acide-oxydé, basique-oxydé et 
basique-réducteur.  
 

Le pH = facteur d'ionisation par le (H+), ou 
proton, est un facteur de masse (ou d'inertie) et par 
suite d'énergie cinétique. Du point de vue 
électromagnétique c'est un facteur de magnétisme. 
Tout gain de protons (ou de baisse du pH) conduit à 
une acidification. Toute perte de protons (le pH 
augmente) conduit à une alcalinisation. 

L'état de santé se situe aux alentours de la 
neutralité ionique (pH = 7). Pour cette valeur le 
nombre d'ions positifs (H+) de l'eau est égal à 
celui de ses ions négatifs (OH-). La puissance 
d'acidité égale celle d'alcalinité, d'où un équilibre 
rigoureux et la neutralité ionique (…).   

Bioélectronigramme de Vincent 
 

Le rH2 - facteur d'électronisation, exprime le 
degré de polarisation de l'hydrogène moléculaire qui  
est fonction de la densité en électrons.  

A un rH2 faible, on a une polarisation élevée en H2 
car le rH2 est le logarithme changé de signe de la 
pression d'H² correspond à un taux élevé en 
électrons, c'est-à-dire à un milieu négatif et réducteur. 

A un rH2 élevé, on a une polarisation faible en H2 
qui correspond à un taux faible en électrons, c'est-à-
dire un milieu positif et oxydant. 

Ces notions de négatif-réducteur et de positif-
oxydant sont toutes relatives d'un milieu par rapport à 
un autre (…). C'est le jeu des échelles de potentiels 
électroniques et des échanges d'électrons qui décide. 

 Un gain d'électrons est une réduction alors qu'une 
perte d'électrons est une oxydation. Le milieu qui 
s'oxyde devient plus positif (ou moins négatif), celui 
qui se réduit devient plus négatif (ou moins positif). 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La compréhension de ce jeu d'échanges 
électroniques permet d'expliquer les réactions 
chimiques et leur intensité réactionnelle, d'autant 
plus vive et violente que les différences de 
potentiel électroniques (dits d'oxydo-réduction) 
sont plus grandes. 
 

La notion de rH2  et de potentiel électronique, 
est aussi subtile que variable. C'est un facteur 
d'élasticité et de sensibilité qui subit l'action 
cosmique. Plus négatif en hiver qu'en été (dans 
l'hémisphère Nord) pendant que la Terre est 
soumise au maximum d'action des rayonnements 
négatifs du soleil. 

 

L'excès de positif (ou de rH2 élevé), conduit à 
la suroxydation, à la combustion des tissus à 
chaud et à leur destruction. C'est le cas du cancer 
et de toutes les maladies dégénératives 
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Dans la polio l'excès d'oxydation (et de 
combustion en milieu acide) est tel que les tissus 
nerveux se trouvent brûlés par effet Joule, lequel est 
d'autant plus important que la résistivité s'effondre et 
que l'intensité électrique s'amplifie. Et c'est parce que 
les cellules nerveuses ne se renouvellent pas, que la 
poliomyélite aboutit à une infirmité définitive. 

De même les maladies nerveuses, les folies 
furieuses, la rage correspondent à un rH2 très élevé. 
L’excès de positif crée la surexcitation, qui est 
supprimée en négativant l’organisme, par exemple 
en se mettant en contact avec la terre négative. 

L'abbé Kneipp prescrivait aux tuberculeux de 
marcher pieds nus, au petit matin, sur le gazon 
mouillé par la rosée. Par ce contact avec la terre, il 
provoquait une rapide décharge de l'organisme.  

.Or, les tuberculeux (rH² = 28) sont suroxydés par 
rapport aux bien portants (rH2 = 20-22). 

Cette négativation par mise à la terre valable 
dans toutes les déviations oxydantes, sera améliorée 
par la diète hydrique avec de l'eau pure (sans 
électrolytes), type eau distillée ou eau de volcan 
siliceux ayant un haut pouvoir diélectrique.  

Cette pratique de la diète hydrique combat plus 
efficacement la fièvre et les maladies microbiennes 
que les antibiotiques champignons, qui provoquent 
des mycoses thrombosantes et cancérigènes. 

 

 
 

Si le pH est le corps massif et actif de la santé, 
le rH2 en est l'âme changeante, très sensible aux 
variations d'actions extérieures (alimentation, 
température, climat, perturbations cosmiques ...). 

Signalons que les microbes pathogènes se 
développent en milieu réducteur (négatif) et basique, 
tandis que les champignons antibiotiques se situent 
en milieu oxydé (positif) et acide. L'opposition 
antibiotique-microbes est seulement électronique. 
 

Le rô ou résistivité électrique donne, 
instantanément, la concentration en électrolytes d'une 
solution et le niveau de la viscosité, de la pression 
osmotique. La résistivité est aussi une fonction directe 
du pouvoir isolant, d'où l'intérêt pour le vivant des 
résistivités élevées, vérifiées sur le sang des athlètes. 

Dans le cancer, la résistivité s'effondre et les 
tumeurs prolifèrent, sous l'effet de pressions 
osmotiques 3 à 4 fois supérieures à celle d’un bien 
portant. Le même effondrement de la résistivité se 
trouve dans les maladies graves et à l'agonie. Cet 
excès d'électrolytes (minéraux) annonce le retour 
définitif à la terre. C'est un stade de déshydratation, de 
perte du solvant ionisant à la fonction équilibrante. 
 

Il est très difficile de rétablir les résistivités 
basses, comme dans le cancer. La seule solution est 
celle de l'Eau (pure et acide) qui a un rôle de lavage 
pour déblayer un terrain surchargé d'électrolytes. Tant 
que la résistivité demeure très faible (signe profond de 
l’encrassement et du vieillissement de l'organisme), il 
est vain de vouloir rétablir le pH à sa valeur normale.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le pH est, en partie, une image de l'intégrale 
ionique des électrolytes constituant la résistivité. Rô 
et pH sont donc en partie liés et c'est pourquoi il est 
impossible de redresser un cancer trop déclaré et 
surtout de prétendre vouloir le guérir avec des 
médicaments ou des vaccins. Le cancer est une 
perturbation trop profonde, provoquée à la suite de 
dizaine d'années d'intoxications cellulaires, par les 
erreurs du modernisme, de l’alimentation polluée 
(engrais, insecticides, pesticides), de suroxydation 
(vêtements tribo-électriques, habitations en cage de 
Faraday, électricité positive …). conduisent à une 
augmentation du pH (ionisation négative) et à une 
faible résistivité (encrassement électrolytique). 

Quant aux eaux de Villes, provenant de rivières 
polluées, artificiellement filtrées et rendues stériles à 
haute dose d'oxydants (chlore, ozone), elles sont 
très dangereuses pour la santé et sont les causes 
principales de cancers et de thromboses. 
 

Le jour où ces multiples perturbations seront 
supprimées, il n'y aura plus de cancer. L'homme 
doit reprendre un contact profond avec la Nature 
et la Terre, avec laquelle il est intimement lié. 
 

Ces remarques issues de la bioélectronique 
démontrent qu'il n’est pas nécessaire de chercher 
des remèdes au cancer ou de s'inquiéter de 
l'hérédité des cancéreux. Il n'y a pas d'autre vérité 
que celle faite tous les jours « avec les dents », à 
partir de l'alimentation car nous ne sommes pas 
autre chose que ce que nous mangeons et buvons. 
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2 - Eléments pour interpréter les mesures d’un bilan BEV. 
 

A partir des millions de mesures obtenues, 
Louis-Claude Vincent a programmé un logiciel, 
vendu avec l’appareil de Bioélectronique. Il a 
aussi réalisé un tableau en 9 catégories, qui 
précisent la gravité de la détérioration, pour les 3 
paramètres (pH, rH2 et rô) et pour les 3 liquides 
physiologiques mesurés (sang, salive et urine).  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Après un bilan bioélectronique, on peut 
comparer les mesures aux normes, pour préciser 
l’urgence et la nature de l’action thérapeutique à 
entreprendre. Pour Louis-Claude Vincent, les 
moyens de restauration indispensables et les plus 
efficaces sont :- Acidification - Cure d’eau pure - 
Apport d’enzymes - Négativation.  

 

Santé parfaite à 20 ans Bonne santé Santé passable Santé mauvaise 
Santé parfaite à 20 ans SP/20 1 2 3 4 5 6 7 8 9 

 
 
 

pH 
(protons)  

 
 

 
Sang 

 

 
7,10 

 

7,15 
ou 

7,05 

7,20 
ou 

7,00 

7,25 
ou 

6,95 

7,31 
ou 

6,90 

7,39 
ou 

6,80 

7,48 
ou 

6,70 

7,59 
ou 

6,60 

7,75 
ou 

6,45 

8,00 
ou 

6,25 
Salive  6,50 6,55 6,60 6,65 6,70 6,75 6,80 6,90 7,00 7,10 

 
Urine 

 

 
6,80 

 

6,70 
ou 

6,90 

6,60 
ou 

7,15 

6,50 
ou 

8,00 

6,35 
ou 
8,2 

6,20 
ou 
8,4 

6,05 
ou 
8,6 

5,85 
- 
- 

5,60 
- 
- 

5,50 
- 
- 

 

 
 
 

rH² 
(électrons)  

 
 
 
 

 
Sang 

 

 
22 
 

22,3 
ou 

21,7 

22,7 
ou 

21,3 

23 
ou 
21 

23,6 
ou 

20,7 

24 
ou 

20,3 

25 
ou 
19 

27 
ou 
17 

29 
ou 
16 

31 
ou 
15 

 
Salive 

 

 
22 
 

22,3 
ou 

21,7 

22,7 
ou 

21,3 

23 
ou 
21 

23,6 
ou 

20,7 

24 
ou 

20,3 

25 
ou 
19 

27 
ou 
17 

29 
ou 
16 

31 
ou 
15 

 
Urine 

 

 
24 
 

23,7 
ou 

24,3 

23,3 
ou 

24,7 

23 
ou 
25 

22,4 
ou 

25,6 

22 
ou 
26 

21,4 
ou 

26,6 

21 
ou 
27 

20,4 
ou 

27,6 

20 
ou 
28 

 

 
 

rô 
(électrolytes) 

 

 
Sang  

 

 
210 

 

200 
ou 
220 

190 
ou 
230 

180 
ou 
240 

170 
ou 
250 

160 
ou 
260 

150 
ou 
270 

140 
ou 
280 

130 
ou 
290 

120 
ou 
300 

Salive  140 155 170 185 200 215 230 245 260 280 
Urine  30 36 42 48 55 62 70 85 100 120 

 
Exemple d’interprétation d’un bilan BEV (étude de cas par Roger Castell) 

 

Femme de 56 ans ½ (YK) 
 

 pH rH2 rô 
Sang 7,64 25,7 148 
Salive 6,9 24,3 309 
Urine 5,9 26,4 112 

 

Commentaire 
- Sang basique, oxydé et très surchargé ; 

- Salive perturbée, oxydée et fluide (sans enzymes) ; 
- Urine acide, oxydée et sans déchets. 

- Etat global de mauvaise santé, avec un risque certain 
de maladie grave (cancer).  

 

Conseils 
Buvez de l’eau légère (1,5 litre par jour), supprimez le 

vin et le dessert, réduisez les protéines, le  
fromages, le sel et les glucides. Adoptez le petit 

déjeuner de fruits (juteux et oléagineux, avec pollen et 
huile d’olive). Prenez les crudités au début des repas 
(salade, tomate, avocat et racines râpées de carottes, 
radis, curcuma). Pratiquez chaque jour une séance de 

gymnastique douce, une de relaxation et de 
négativation le matin. Pratiquez un jour par semaine un 

nettoyage des reins avec 1 litre d’eau distillée 
dynamisée (vortex) et vitalisée (citron).  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Même femme à 57 ans (YK) 
 

 pH rH2 rô 
Sang 7,5 24,5 208 
Salive 6,9 23,3 169 
Urine 6,3 22,4 75 

 
Commentaires 

- Sang encore basique, mais plus fluide ;  
- Salive améliorée mais encore trop oxydée ; 
- Fonctions des reins améliorées avec une 

urine moins acide et plus chargée ;  
- Etat général meilleur avec augmentation de 
l’énergie et désormais sans risque de cancer.  

 
Conseils 

- Invitée à continuer le même régime de vie, 
elle s’est appliquée tous les jours à le 

respecter le mieux possible. 
- Actuellement, en 2018, cette femme est âgée 
de 87 ans et se porte de manière satisfaisante, 
malgré les aléas inévitables de la vie, comme 
le décès d’amies qui l’ont beaucoup affectée.  

 

La technique bioélectronique pourrait rendre de grand service dans la prévention active 
des maladies et dans l’amélioration de la santé. J’espère y parvenir avec l’aide de tous.  
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3 - Méthode de santé d’après la bioélectronique Vincent 
 

Louis-Claude Vincent a présenté les bases 
de sa méthode de prévention active des 
maladies dans un article célèbre, publié dans 
son traité de bioélectronique et que j’ai réédité 
en 2016, dans le Sources Vitales n°100, sous le 
titre : «  Les 4 conditions de la santé ».  

Il conseillait d’abord l’eau pure, peu 
minéralisée mais silicée, puis le culte de 
l’acide (citron, vinaigre, moutarde) pour 
éliminer les tartres et fluidifier le sang. Il 
recommandait ensuite de rejeter tous les 
poisons (vaccins, radios, produits chimiques), 
ainsi que tous les toxiques (tabac, alcool, 
desserts sucrés) et les pollutions électro-
magnétiques, puis de choisir une alimentation 
biologique pour bénéficier du meilleur potentiel 
d’énergie. Les produits efficaces sont dans la 
zone acide-réduite et surtout dans le trapèze 
vital avec les légumes racines (carottes, radis 
roses et noirs, betteraves rouges), les rhizomes 
(curcuma, gingembre), les bulbes (ail, oignon), 
les graines germées et les lactofermentés.  

Car pour Louis-Claude Vincent, la santé 
s’entretient tous les jours et devrait être vérifiée 
périodiquement par des bilans bioélectroniques.  

« Il faut imposer partout ce qui entretient la 
vie c'est à dire ce qui est acide, réducteur et 
peu minéralisé. Ces conseils bioélectroniques 
contiennent la loi suprême de la santé ». 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Prévention et correction du terrain (Synthèse de Roger Castell) 
 

Les principaux moyens de prévention naturelle 
des maladies ont pour but de maintenir le terrain 
biologique proche des normes de santé. Ils 
concernent la qualité du lieu de vie (environnement), 
la façon de vivre (activité, repos, alimentation...) et la 
manière d'être (pensées, sentiments, émotions …). 
 

Préservez votre terrain de très bonne santé 
- rejetez toutes les pollutions (atomique, chimique, 
électromagnétique, médicamenteuse, psychologique),  
- respectez le besoin de qualité pour l’eau, l’air, 
l’alimentation, les boissons, le sommeil, l’activité 
physique, la propreté et les éliminations quotidiennes,  

Exemple d’une 
assiette de très 
haute qualité 

énergétique et 
vibratoire. Elle est 

composée de 
crudités, de poisson 
et d’assaisonnement 
(persillade, citron et 

huile d’olive). On 
peut compléter avec 
30g de pain bio au 

levain.   
- utilisez des ré-équilibrants : des produits naturels 
(dépuratifs, antioxydants, revitalisants) et techniques 
simples (négativation, respiration, relaxation, 
massage, magnétisme, onction, bain, sauna).  
 

- développez votre bien-être psychologique (sérénité, 
bienveillance, respect, adaptation aux circonstances, 
maitrise du stress …).  
 

Ces 4 moyens permettent de maintenir ou de 
retrouver les coordonnées de la santé parfaite, 
définies par les mesures bioélectroniques du sang, de 
l’urine et de la salive (voir les livres, Bioélectronique 
Vincent et Clés de la longévité active).  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Améliorez votre santé (en cas de maladie). 
 

Pour corriger le terrain et retrouver la santé, il 
faudra éliminer les éléments perturbateurs et 
adopter une hygiène conforme à la vie : 
- une alimentation biologique vivante, riche en 
fruits, légumes et produits lactofermentés,  
- la consommation d'eau très peu minéralisée et 
une réduction des protéines animales,  
- la pratique quotidienne d'une activité physique, 
d'une relaxation et d'une négativation…etc. 

Corriger son terrain implique de réformer son 
mode de vie et d'utiliser des produits naturels ayant 
des valeurs peu acides et très anti oxydantes. 
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Louis-Claude à 32 ans 

1953 à 1955 : achat et mise en valeur de l’eau de Volvic 

L’eau de Volvic 
 

Ce chapitre est le résumé d’un reportage écrit par Jean-Jacques 
Simonet, pour le journal « La liberté » du 23.12.1954. L’auteur de cet 
article de 4 pages relate sa visite au site de Volvic et sa rencontre 
avec le propriétaire de la source : Louis-Claude Vincent. Nous 
présentons de larges extraits de ce texte vivant, pour témoigner du 
rôle important joué par Louis-Claude et son fils Pierre dans la 
notoriété qu’a eu, par la suite, l’eau de Volvic (1).                                          
       Roger Castell  

 
1 - L’eau du volcan 

 
«  Volvic est connue dans le monde entier, 

grâce à sa pierre inaltérable et à son eau d’une 
pureté incontestable. C’est vers la « source 
miraculeuse » que roulait notre voiture dans la 
grisaille de ce matin de décembre. 

Je n’avais certes pas la prétention de 
découvrir la fameuse source. Un de mes 
confrères, J.H. Durand, avait décrit il y a 25 
ans, le 30 novembre 1929, les travaux de 
captage de cette eau. A l’époque sous sa 
plume alerte nous lisions : « Un ingénieur 
qualifié s’écriait : C’est le plus haut captage 
connu. Il est sans exemple en Europe » ou 
encore « c’est une des eaux les plus pures que 
l’on connaisse ! » (…).  

C’est pour actualiser cette réalité que nous 
avons rendu visite aux installations de la 
Société d’Exploitation des Eaux de Volvic ».  

 
Le village de Volvic, vue de la zone de la source. 

 
«  Dans un ensemble de bâtiments, qui 

semblent être l’aboutissement normal de cette 
coulée de lave venant de la Nugeyre, nous avons 
trouvé l’accueil chaleureux de celui qu’on appelle 
« l’apôtre de l’eau pure ». Mr. Louis-Claude 
Vincent. Cet ingénieur-conseil-hydrologue, dont 
les recherches sont suivies avec intérêt dans le 
monde entier, était « la découverte » que je 
devais faire à Volvic. Mr. Vincent et son fils 
Pierre dirigent depuis peu l’exploitation qui 
était restée en sommeil pendant 4 ans. 
 

«  Pour bien connaître la source, il faut d’abord 
apprendre d’où vient l’eau. Par des chemins 
serpentant à travers les cheires (champs de  
coulées de lave à blocs apparents), nous nous 
élevons au-dessus de Volvic en vue de mieux 
découvrir la cuvette où se rassemblent les eaux 
alimentant la source. Mr. Vincent (originaire du 
Puy) parle avec admiration, de ce petit coin 
d’Auvergne car c’est là qu’il a trouvé l’eau de ses 
rêves. D’en haut, la coulée se voit nettement dans 
la vallée orientée ouest-est (…). La découverte de 
la source est due à la volonté du Docteur Moity, 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ce médecin, maire de Volvic, dût faire face au cours 
des années 1920, à une épidémie de poliomyélite 
causée par l’eau de très mauvaise qualité bue par la 
population. De 1925 à avril 1929, des recherches ont été 
entreprises, d’après la carte hydrologique dressée par Mr 
Philippe Glangeaud, professeur à la Faculté de 
Clermont. Sur ses conseils des sondages ont été fait 
dans le Goulet (ou Goulot) qui est un couloir rétréci 
comblé de pouzzolanes et de roches éruptives. Cette 
zone d’alimentation constituait un filtre naturel immense, 
de 42 km2 entre les puys de la Bannière et de la 
Nugeyre. En 1925 on creusa un puits de 80 m de 
profondeur à la cote 575 et l’on arriva à la nappe d’eau 
dont les analyses ont révélé une pureté extraordinaire. 
Devant la difficulté que présentait un captage à une telle 
profondeur, la municipalité a décidé de creuser une 
galerie à la rencontre de cette source ». 
 

  « La persévérance du Dr Moity allait être enfin 
récompensée. En 1927 des ouvriers ont commencé à 
creuser et deux ans plus tard une galerie de 2,50 m de 
haut et de 1,30 m de large sur une longueur de 800 
mètres, reliait à 100 mètres sous terre, la lumière du jour 
à la source jaillissante ».  
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2 - Une eau silicée exceptionnelle  
 

Cette eau semblait puiser sa force dans la nature volcanique 
de son berceau et on imagine aisément l’émotion des personnes 
qui ont vu jaillir ce flot impétueux. 

Les communes de Volvic, Riom et Chatel-Guyon ont 
bénéficié aussitôt de la pureté de cette eau, puis en 1932 une 
quarantaine de communes groupées au sein du « Syndicat de la 
Limagne » ont vu couler à leur tour l’eau du volcan sur les éviers. 
 

 Après avoir évoqué ces recherches (…), Monsieur Vincent 
a parlé longuement de la fameuse « lave vitrifiée », la « pierre de 
Volvic » extraite de la carrière de la coulée de la Nugeyre. Sa 
qualité a été comparée à celle des pierres d’autres régions 
volcaniques, en France, en Allemagne et au Japon. La pierre de 
Volvic est apparue la seule en mesure de résister à toutes les 
attaques chimiques  et même aux effets de la radioactivité.  

Le bassin de réception de l’eau de Volvic 
 

« Cette résistance que l’on constate dans les 
pierres de la cathédrale de Clermont est due à  
la silice, diélectrique qui défie les actions 
électrolytiques des polluants ». « L’eau de Volvic 
traversant ces terrains est donc parfaitement 
« filtrée » et, du fait de sa pureté, est capable de 
dissoudre la silice dont elle se charge à 50% de 
sa minéralité (40 mg par litre  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

« Le pouvoir diélectrique de cette eau est aussi bon 
pour l’organisme qu’il l’est pour protéger la pierre » 
(…). A son arrivée à Volvic monsieur Vincent s’est 
empressé de faire construire une canalisation digne de 
cette eau pour la conduire de la source à 
l’embouteillage. Ce conduit en grès vitrifié canalise 
l’eau jusqu’au bassin de réception, puis il est en 
plastique pour rejoindre le lieu de l’embouteillage. 

 

3 - Valeur thérapeutique de l’eau de Volvic 
 

 

L’eau du biberon 
Les applications thérapeutiques de cette eau, sont nombreuses et monsieur 

Vincent nous a déclaré : « contrairement à une croyance inexacte mais très 
répandue, l’eau des nourrissons doit être la plus légère possible et la 
moins chargée en sels.  

Le lait de la maman (lorsqu’elle est bien portante) est le meilleur pour 
l’enfant. Le bébé nourri au lait maternel ignore le rachitisme, contrairement aux 
bébés nourris au lait de vache. Or, ce qui différencie ces deux laits, c’est leur 
composition. Le lait de vache contient deux fois plus de minéraux que celui de 
femme et il est moins « vitaminé ». Les contrôles électroniques sont formels. 
Cela veut dire que le premier est moins chargé en électrons et que pour 
réaliser à partir du lait de vache un biberon ressemblant le plus à du lait de 
femme, il faut ajouter une eau très pure sans sels. 

« Ce beau résultat est obtenu à partir de l’eau de Volvic. En quelques jours 
des bébés vomisseurs, ayant la diarrhée ou des éruptions sont « guéris ». Des 
essais concluants ont été faits à la crèche de Clermont. » 

 

Puis M. Vincent nous a parlé de ses études sur 
l’eau « facteur de vie ou de mort », pouvant induire le 
cancer. Un appareil de mesures construit par son fils 
va permettre à Mr. Vincent de publier des articles. 
 

Confirmations médicales 
Pour confirmer ces bienfaits, nous avons rencontré 

le Dr Robert Bauer, médecin à Volvic.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

« Dès mon installation dans la localité, j’ai 
remarqué l’effet diurétique dû à l’eau de Volvic, 
plus efficace que les médicaments diurétiques. 
Devant ce résultat, j’ai essayé avec d’autres 
constantes biologiques notamment l’urée. La cure 
hydrique à l’eau de Volvic, agissant comme un 
décrassage est un complément très utile ! » 

 

Une des richesses de l’Auvergne 
 Lorsque nous avons quitté Volvic, le Puy de Nugeyre semblait se cacher dans un épais 
brouillard. Après avoir vomi le feu de la Terre lors des éruptions, il a créé par contraste cette 
source pure et fraiche, qu’un médecin a fait capter il y a 25 ans et qui est devenue, depuis, 
l’une des richesses de la magnifique région de l’Auvergne (2) 
 

1 - Article extrait du journal « La liberté » du 23 décembre 1954. L’article complet peut être envoyé en photocopies.  
2 - En 1952, on réalisait le captage de 85 000 litres par jour, En 2015, Danone a vendu 1,4 milliard de litres par an. 
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Louis- Claude à 72 ans 

1955-1970 : Série de conférences et d’articles pour diffuser la bioélectronique. 

L’eau et la santé 
par Louis-Claude Vincent 

 

Extraits de 2 articles dont l’un était une conférence donnée à Paris en 1960 
et dont le texte figure intégralement dans le Sources Vitales n°22. 
 

Louis Claude Vincent, ingénieur hydrologue était un expert reconnu pour la 
création en France, de stations de distribution et d’épuration de l’eau. Mais, il 
était aussi un chercheur exceptionnel, qui a démontré l’importance d’une eau 
pure, légère et silicée, pour éviter la plupart des maladies de dégénérescence. 
C’est un apport capital dont les autorités médicales doivent prendre 
conscience, pour améliorer la santé publique.   Roger Castell.  

 
1 - L'eau dans l’organisme 

 

Un organisme vivant est d'abord constitué d'Eau. 
Le degré d'organisation biologique augmente avec le 
pourcentage d'eau et avec l'inverse de la 
concentration en cations (Na, Mg, K, Ca).  

L'eau constitue l'essentiel des tissus : 96 % de la 
lymphe, 80 % du sang, 75 % du muscle. Même les os 
en contiennent 30 % et l'ivoire dentaire 10 %. Pour un 
homme de 70 kg, les liquides représentent : sang 
circulant : 5% (soit 3,5 litres), lymphe et eau 
interstitielle : l5 %, (soit 10,5 litres), eau liée des 
cellules : 50% (soit 25 lit.). En tout 39 litres d'eau.  

Du point de vue hydrique, la vie de la jeunesse à la 
vieillesse, est une déshydratation. Le nouveau-né 
contient 85% d'eau et le vieillard seulement 60%.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Si l'organisme ne peut vivre qu'avec un 
pourcentage minimum d'EAU, c'est qu'il constitue 
grâce à l'EAU, une solution IONISÉE composée 
d'électrolytes à structure moléculaire symétrique et 
d'ampholytes (*) organiques, à structure moléculaire 
dissymétrique (…). Cet ensemble ionisé, possède 
des valeurs magnétiques, électriques et 
diélectriques qui, réunies, réalisent la VIE. Si elles 
ont un rapport équilibré, elles constituent la santé 
 
. * En chimie, toute substance pouvant à la fois jouer un rôle 
d'acide (pH inférieur à 7) ou de base est un ampholyte. C'est le 
cas, par exemple, de l'eau et de l’hémoglobine. En gagnant ou en 
perdant un proton, l'ampholyte devient un acide ou une base. Tout 
dépend donc du milieu dans lequel la substance se trouve.  

 
2 - Qualités bioélectroniques de l’eau 

 

Les mesures bioélectronique ont permis de définir 
5 types d’eau aux caractéristiques très différents. 
 

- Les eaux thermales prises à la source sont acides, 
réductrices et très minéralisées. On peut en boire, sur 
place, en petite quantité et sous surveillance médicale, 
au cours des cures (Vichy, Vittel …). 
- Les eaux parfaites sont acides très peu minéralisée. 
On les trouve en terrain granitique ou volcanique (par 
exemple, Mont-Roucous, Montcalm, Grand Barbier …). 
 

- Les eaux de surface (rivières, lacs), sont variables 
mais le plus souvent trop chargées en minéraux et 
souvent en polluants (pesticides, nitrates …). 
 - Les eaux traitées, livrées à la population, malgré les 
efforts des autorités sanitaires, sont toujours oxydée 
(chlore), trop minéralisées et basiques, pour neutraliser 
l’acidité qui pourrait attaquer les canalisations. . 
 

- Les eaux polluées, impropres à la consommation et 
dangereuses, sont basiques, réductrices et souvent 
souillées par des bactéries pathogènes (choléra …).  
 

Les seules eaux « biocompatibles », sont les eaux 
peu minéralisées, naturelles ou filtrées par osmose 
inverse, car comme l’écrit Louis-Claude Vincent : 
« L’eau est surtout utile à l’organisme par ce qu’elle 
emporte et non par ce qu’elle apporte ».  

 

 
Les 5 types d’eau (Extrait du traité de BEV, p. 29) 
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3 - Santé et bioélectronique 
 

Pour définir un état organique, il suffit de mesurer 
les 3 facteurs bioélectroniques du sang, puisque les 
maladies proviennent d’un déséquilibre : d'ionisation 
(pH), ou d'électronisation (rH2), ou de résistivité 
(rô). Ces déséquilibres sont provoqués : 

- par l'alimentation et les boissons  lorsqu'elles 
apportent des électrolytes inassimilables, qui sont 
facteur d'entartrage, préparant le terrain à virus et 
encombrant l'organisme qui ne peut plus réagir dia- 
magnétiquement aux influences cosmiques ; 

- par les influences extérieures de toutes 
natures (climat, saison, température ...) agissant 
surtout en émettant des radiations plus ou moins 
perturbantes dans toutes les fréquences.  

Ces diverses causes expliquent : 
- les thromboses, durant certaines périodes (actions 
cosmiques), car les organismes trop chargés en 
électrolytes sont incapables de supporter les 
vibrations perturbantes du ciel ; 
- les cancers dans les pays, dits civilisés, où l'Eau, 
de plus en plus trafiquée, stérilisée et oxydée, est 
devenue dangereuse, en créant un milieu alcalin 
surélectronisé et à forte pression osmotique. Cette 
dernière, 3 fois supérieure à la pression normale d'un 
organisme sain provoque des tumeurs proliférantes, 
et cela d'autant plus que les polarités de la cellule 
cancéreuse, par rapport à la cellule normale sont 
inversées, le noyau devient positif et le cytoplasme 
négatif. Ainsi, en raison de cette inversion du courant 
électrique, la tension pousse vers l'extérieur le 
développement du noyau qui devient monstrueux. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ce n'est que par l'Eau - très pure 
chimiquement et silicée, c'est-à-dire à haute 
constante diélectrique - que cette situation peut 
être inversée, en éliminant d'abord les excès 
d'électrolytes. Par l'action de lavage l'alcalinisation 
se réduit, ainsi que l'excès d'électronisation 
positive. Dès 1925, Charles Laville a signalé le 
premier l'excès de charge positive de la cellule 
cancéreuse et a proposé sa négativation comme 
thérapeutique. 

A la base du dérèglement cancéreux, il faut 
donc retenir l'excès d'électrolytes. Depuis 
longtemps, nous avons déclaré : « L'organisme 
vivant est à la fois une pile et un accumulateur 
(sans parler d’autres montages électroniques). 
Mais, pour le bon fonctionnement d'une pile, il 
est nécessaire, que les électrodes ne soient 
jamais entartrées par des dépôts 
électrolytiques. Il faut donc que le solvant 
ionisant, l'Eau, soit toujours très pure 
chimiquement. L'Eau la plus pure et la 
meilleure est l'eau de pluie. » 

Physiologiquement, cette Eau peu minéralisée 
permet au sang de rester fluide, ce qui est un 
gage de bonne santé. Si l'alimentation exagère cet 
apport le rein se fatigue, arrive à ne plus pouvoir 
filtrer convenablement. Il se produit, à la longue, 
un encrassement de la paroi rénale, les gros ions 
passent difficilement, surchargeant de plus en plus 
le sang. L'urine devient de moins en moins 
chargée, tandis que le sang s'épaissit   

 

 
Bioélectronigramme Vincent, avec les zones des 

cancers, des thromboses et des allergies. 

 Si une thrombose ou un cancer ne s’est 
pas déclaré avant, le stade ultime de ce 
déséquilibre est la néphrite an-urique 
 

Les états de santé se situent aux abords de la 
neutralité ionique (pH = 7,2), avec un rH2. 
légèrement réducteur (22 à 24) et une résistivité 
moyenne de 200 ohms/cm. Ce sont des valeurs que 
l'on rencontre de moins en moins dans les pays 
modernes. Les bien-portants relatifs - ceux qui 
vaquent à leurs activités - se révèlent, de plus en 
plus, comme étant des malades en préparation, 
s'orientant vers des troubles quasi irréversibles, 
comme les thromboses et les cancers.  

La « fatigue » généralisée est le symptôme 
précis de l'encrassement organique, par baisse 
de la résistivité et encrassement du sang suivant les 
études du Dr de Larebeyrette. 
 

La vie, de la naissance à la mort, est 
une évolution progressive de l'acide vers 
l'alcalin, du réduit vers l'oxydé avec 
baisse constante de résistivité (et de 
résistance), exactement comme la pile. 
 

 

Hommage à Louis-Claude Vincent. HS n°20.  
17 



3 - Thérapeutiques par l’eau 
 

Si l'Eau tient une place si éminente dans la biologie de 
l'organisme, si ses caractéristiques permettent de comprendre les 
états de Santé et ceux de Maladies, c'est donc avec l'Eau qu'il faut 
envisager les thérapeutiques rationnelles pour éliminer les 
déséquilibres iono-électroniques. On doit agir à l’intérieur du corps 
(boissons) et à l’extérieur (bains).  
 

.a - L’eau de boisson. 
 

La base est, une Eau Chimiquement Pure, pratiquement sans 
électrolytes, mais aussi parfaitement vierge naturellement, c'est-à-
dire, utilisée telle qu'extraite du sol, sans qu'aucun traitement artificiel 
de stérilisation (et de surélectronisation) lui soit appliqué.   
 

L'eau doit avoir le potentiel de la terre et non 
un potentiel chimique qui, par ses électrolytes, 
effondre la résistivité, faisant de telles eaux de 
parfaites organisatrices des terrains cancéreux. C'est 
en raison de cette incompréhension que les eaux des 
Villes, de plus en plus polluées, traitées et rendues 
stériles, sont de plus en plus cancérigènes. Et c'est 
aussi pourquoi le cancer augmente de façon 
effrayante. On cherche les virus mais on ignore l'Eau 
qui constitue pourtant 70% du support de la cellule  

Mais l’Eau Pure doit aussi contenir de la silice. 
C'est l'élément primordial d'amplification, pour 
l'assimilation des minéraux. Tétravalent, comme le 
carbone, support de base des molécules organiques, 
le silicium en diffère par le fait qu'il dispose, en plus, 
d'une couche de 8 électrons qui lui donne des 
propriétés transistoriques. Il augmente la fréquence 
des vibrations reçues et les amplifie. II stimule le 
dynamisme total en favorisant l'assimilation, qui 
correspond à un transfert d'énergie d'une molécule à 
une autre. De ce fait, la nutrition de tous les tissus 
(nerveux, cérébral, osseux) est améliorée. 

Dans l'Eau de boisson, la silice (…), favorise le 
détartrage artériel de calcifications (artério-sclérose) 
et empêche de nouveaux dépôts.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A ce sujet l'utilisation de silice organique (issue 
de la Presle des prés) est un remède de premier 
ordre dans tous les problèmes de détérioration 
osseuse (Maladie de Paget). Le produit Siligénol, 
du Dr Monceaux (…) sera efficace dans tous les 
traitements de rééquilibration (1).  

Précisons, enfin, que les électrolytes minéraux 
contenus dans les eaux minérales ne sont, pas 
assimilables (sauf quelques sels de sodium) et cela 
contrairement à la fausse opinion trop répandue.  

Les sels de calcium et de magnésium ne 
peuvent être assimilés par les tissus, que s'ils ont 
déjà été assimilés par des végétaux, seuls capables 
de réaliser le pont entre le minéral et l'organique. 
Ainsi le calcium assimilable, nécessaire à la 
construction osseuse, se trouvera dans les 
fromages des pays calcaires car ici interviendra 
l'action favorisante des diastases à condition qu'on 
ait pris soin de ne pas les détruire. Pour cela, il faut 
se maintenir en milieu réducteur (constructif) et non 
en milieu oxydant (destructif) ce qui se produit 
lorsqu'on utilise des laits pasteurisés (et 
suroxydés). Bien entendu, les sels des tissus 
animaux sont directement assimilables, surtout si 
l'élevage a été biologique. 

 
 b- La pratique des bains.  
 

L'homme préhistorique connaissait l’action 
thérapeutique des bains froids (…). Chez les Grecs, 
à Athènes on encouragea la natation en bain froid. 
Plus tard à Rome le bain chaud s’est répandu. Le 
baigneur sortait du « sudatorium »,  passait par le « 
frigidarium » et plongeait dans « l'alveus » rempli 
d'eau froide. Pline a pu dire : « pendant 600 ans les 
Romains n'ont pas eu d'autre médecin que l'Eau ». 
Mais ces bains luxueux sont devenus luxurieux et 
Sénèque dénonça l’abus de ces bains chauds (et 
excitants), qui dégénéraient en débauches.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vitruve a signalé l’importance de la qualité de 
l’air et de l’eau, des temples « thérapeutiques ». Les 
prêtres-médecins donnaient des conseils et des 
soins aux malades, en ajoutant un rituel de prières.  

Le culte des sources salutaires est très ancien 
et des temples ont été construits pour remercier des 
guérisons. L’édit d'Arcadius (en 408), a décrété la 
destruction de ces temples, mais la croyance aux 
divinités guérisseuses des sources est restée, si 
bien que l'Église a substitué à la Nymphe, un Saint 
protecteur investi des mêmes fonctions.  

 
Ainsi, dans son inconscient le plus profond, l'esprit humain est instinctivement attiré par 

l'Eau. Il sent les vertus de ce liquide dont son corps est pétri à 70%. C'est là une Vérité 
oubliée, mais dont l'évidence scientifique ne saurait plus être contestée, à l'époque où 
apparaît dans toute son ampleur l'importance primordiale du métabolisme ionisant de l'Eau. 
 
1 - A notre connaissance, le produit Siligénol n’existe malheureusement plus.  
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Les 2 autres talents de Louis-Claude Vincent 
Par Emilie Barrère 

  
L’apport de Louis-Claude Vincent dans le domaine scientifique est tout à fait 

considérable, par le nombre de mesures réalisées et par les conseils qu’il a donnés, 
pour améliorer la santé de ses contemporains.  
 

Pourtant, deux autres talents, l’histoire et la poésie, devraient retenir l’attention 
de toutes celles et de tous ceux qui admirent ses qualités et je propose dans le but 
d’informer, des extraits de ses publications.  

 
1 - Histoire de la civilisation disparue de Mû (1966) 

 

A l’emplacement de l’actuel Océan Pacifique, 
un continent de plus de 55 millions de kilomètres 
carrés, aurait connu, pendant de nombreux 
millénaires, une civilisation égale ou supérieure à 
la nôtre. Ce continent a disparu il y a  11000 ans 
dans une catastrophe qui a provoqué, le déluge, 
rappelé par les traditions de tous les peuples 
connus. 

Les Civilisations que nous pensons être 
originelles (Egypte, Sumer, Chine, etc.) et dont 
nous admirons les monuments évoquant la 
grandeur de leur passé (ex. pyramides), ne 
seraient que des colonies de Mû. Elles auraient 
survécu à la disparition de la métropole. 

Les îles de Pâques, Hawaï, Tahiti seraient les 
vestiges non enfouis de MU, ce qui pourrait 
expliquer l’origine des « mystérieux » monuments 
de l’île de Pâques. De même l’auteur affirme que 
le Nil aurait été créé, en détournant vers la 
Méditerranée, les eaux d’une gigantesque mer 
intérieure, grâce à une rigole de 15 km percée 
dans les granits des Monts de Nubie ... 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

A l’heure où l’on sent que notre civilisation est 
mortelle, en raison des dangers que les autorités et les 
habitants font courir à notre planète, il nous paraît 
nécessaire de conseiller à nos adhérents la lecture des 2 
livres rédigés par Louis-Claude Vincent. Ils y puiseront 
des informations passionnantes et introuvables 
ailleurs, qui montrent la valeur de ce magnifique 
travail, dont il est urgent de tenir compte pour 
l’avenir de la Terre et de l’Humanité.  

 

2 - La poésie (1955-1965) 
 

 Sous le pseudonyme de Jacques Arnault-Devèze (noms de ses 2 grands-mères), Louis-
Claude Vincent a publié un recueil de poésies, qui rendent compte de son talent d’écrivain. 
Parmi les nombreuses poésies, j’ai choisi de présenter l’Ode qu’il a écrite sur l’eau de Volvic.  
 

Ode à l’eau de Volvic 
 

 

Sans fin, tu cours, cristalline onde, 
Infatigable élue des cieux, 
Ta belle source nous inonde 
De sons légers, mélodieux. 
 

Comme une soie, douce au visage 
Et caressante comme un satin, 
Ta silice est le vrai présage, 
Qui crée la vie chaque matin. 
 

Je suis heureux quand tu pénètres 
En moi, amie du corps,  
Ta pureté en nous fait naître 
La SANTE en un temps record.   

Alors cent maux vite trépassent 
Par ton pouvoir, magique fée, 
Vierge de sels, ton onde chasse 
Acnés, rougeurs et leurs méfaits. 
 

Eau silicée, chaste merveille, 
Apaise les chairs en lambeaux 
Des buveurs de plâtre en bouteille 
Car l’eau salée jette au tombeau. 
 

L’eau de Volvic nous récompense,  
Par une santé conservée,  
En offrant, toute l’existence,  
Une jeunesse préservée.  

 
 Travailleur infatigable, Louis-Claude Vincent se délassait en écrivant. Ses productions 
enchantent et vont enchanter longtemps encore, tous les lecteurs par la richesse des propos 
et l’élégance de l’écriture. Merci pour tout l’héritage, dont nous pouvons tous profiter.  
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Chronologie de Louis-Claude Vincent  
 

Le choix des principales dates de la vie de Louis-Claude Vincent témoignent de la vitalité et 
de la diversité des centres d’intérêt de cet Homme exceptionnel (1).  

 
Dates et événements Dates et événements 

- 1925 : L. Cl. Vincent obtient le Diplôme d'ingénieur 
d'Etat (Ecole Sup. des T.P. de Paris).  
- 1927 : Il crée un Bureau d'Etudes Hydrauliques à 
Bois-Colombes (92). 
- 1928-1930 : Ingénieur conseil de communes pour 
réaliser le service d'eau (La Baule, Cholet, Les Sables). 
- 1930 : Il étudie les relations entre l’eau et la santé et 
dénonce aux ministres, la mauvaise qualité des eaux 
d'adduction, créatrices de thromboses et de cancers. 
- 1931 : Nommé Président de l'Association Française 
des Ingénieurs Conseils Urbanistes et Sanitaire. 
- 1933-1937 : Nombreuses conférences pour informer 
le public et les autorités sur la mauvaise qualité des 
eaux (chlorures et fluor). Menaces de ministres. 
- 1936 : L. Cl. Vincent se présente aux élections contre 
Mr. Marchandeau, maire de Reims, refusant d’admettre 
le danger de l’eau d’adduction. Il est mis en ballottage. 
- 1937 : Edition du livret : Le glutathion par Léon Binet 
et G. Weller, Ed. Hermann, qui montre que cet 
antioxydant agit contre les maladies dégénératives. 
- 1937-1939 : Bureau d'études à Neuilly/Seine de 400 
communes et recherches sur la nocivité de l’eau. 
Dénonciation : la polio créée par BCG et eaux traitées. 
- 1941-1948 : L. Cl. Vincent poursuit ses recherches et 
crée la B.E. en 1948. 
- 1947–1952 : Ingénieur Conseil d’Electricité de France. 
- 1948-1951 : Articles dans la Revue de Pathologie. 
Refus des hôpitaux de faire des mesures B.E. 
- 1952-1953 : Séjour à Beyrouth (Liban) pour mesurer 
et vérifier les valeurs B.E à la Faculté (France et USA).  
- 1952 (11) : Conférence à la Faculté de Médecine de 
Beyrouth "Vie, Jeunesse, Santé. Influence  de l'eau". 
- 1953 : Janos Kemeny de l’université de Budapest 
confirme à Berlin, que les facteurs bioélectroniques 
correspondent aux 3 facteurs de la cybernétique. 
- 1953 : Dépôt de l'expression Bio-électronique pour 
l'appareil appelé Bio-électronimètre. 
- 1953 : Mesures B.E. par un centre de recherches de 
faculté et publication du CR dans plusieurs revues. 
- 1954 (06) : L. Cl. Vincent présente la B.E. à une 
Exposition Internationale à Paris sur les Techniques 
de Santé. Rencontre avec Mme Coty et Mr Coste-
Floret, ministre de la santé. 
- 1954 : Paul Bosson du Centre de Transfusion 
Sanguine d'Annemasse vérifie les mesures B.E. 
- 1955 : Rencontre avec Louis Marin, membre de 
l'Institut, directeur de l'Ecole d'Anthropologie de Paris. 
- 1955 - 1960 : Cours de B.E. (L'eau, les maladies, le 
cosmos) à l'Ecole d'Anthropologie. 
- 1956 : Rencontre de L. Cl. Vincent et Jeanne 
Rousseau. Début de leur collaboration. 
- 1956 : Paul Bosson présente les résultats de ses 
études B.E. à la Faculté de Médecine de Paris.  
- 1956-1976 : Collaboration avec des chercheurs 
(médecins, biologistes, chimistes, agronomes …).  

 

 
 
 
 
 

Pierre Vincent a réalisé 
de nombreux modèles 
de « Bioélectonimètre ». 

 
Voici un des appareils 
de mesures des années 
1955. 

 

- 1957 : Grâce aux conseils du Professeur Vincent le 
Centre de Transfusion sanguine d'Annemasse réanime 
une femme déclarée morte (crise d’urémie). 
- 1958 : Contrôle avec le bio-électronimètre de la 
station d’épuration des eaux usées de Cholet. 
- 1958 (06) : Conclusions favorables sur la B.E. par le 
Dr Babin de la Fédération Mutualiste de la Seine, après 
2 ans d'études sur plus de 1000 malades.   
- 1958 (07) : L. Cl. Vincent présente au congrès sur les 
vaccins (Faculté de Médecine de Lyon) une explication 
B.E. de leur action. Protestations de l'Institut Pasteur. 
- 1958 (11) : Revue de Pathologie et Physiologie n°702 
"Pandémies et perturbations cosmo-telluriques". 
- 1959 : Recherches des Drs Babin, Rousseau, Martin, 
publiées dans "La semaine des hôpitaux". 
- 1959 (01) : Le pharmacien de l'Ouest. "Etude du sol 
par Jeanne Rousseau. Article repris dans le SV n°20. 
- 1959 (12-05) : Dépôt du brevet de bioélectronique 
Vincent n°2.886.771 délivré aux USA. 
- 1959 (12) : Exposé sur le cœur par L. Cl. Vincent, 
devant la Société d'angiologie de Paris. Le cœur est 
une pompe et un condensateur à décharges rythmées 
par la respiration. Remise en marche possible à l'aide 
de chocs électriques négatifs. Les médecins présents 
protestent et refusent de publier l’exposé. 3 ans après 
les Américains ont inventé la "réanimation électrique". 
- 1960 : Thèse du Dr. Rousteau à la faculté de 
médecine de Paris, sur  "Confrontations de 3 mesures 
physiques avec la biochimie du sang circulant". 
- 1960 : Publication des mesures faites en 1958 du 
sang veineux de 80 athlètes de Joinville (20 à 30 ans) 
par le médecin-colonel Lartigue. 
- 1960 (12) : Conférence à Strasbourg organisée par 
l'Association Médicale. Scepticisme des médecins. 
- 1961 (03) : Exposé de L. Cl. Vincent à Stuttgart  
devant 150 médecins allemands dont le Dr. Morell 
futur promoteur de la B.E. en Allemagne. 
- 1961 (04) : Exposé de L. Cl. Vincent "Eau et thérapie" 
au congrès de Kneipthérapie (Worishoffen). 
- 1961 à 1963 : Association de Jeanne Rousseau et de 
L. Cl. Vincent pour créer un Centre d'Etudes et de 
Recherches  Bioélectronique (CERBEL) à Avrillé (49). 
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- 1962 (07) : Congrès International de Médecine 
Electronique, Palais de l'Unesco à Paris. Exposé du 
Professeur Vincent "Terrain B.E., maladies, 
médicaments" (1500 congressistes). Protestations de 
2 professeurs (USA et GB) et soutien du professeur 
Kémény de l'Ecole Polytechnique de Budapest. 
- 1963 (04-05) : Voyage aux USA de L. Cl. Vincent. 
Conférence et démonstration de B.E. dans un hôpital 
de Chicago. Mise en relation des eaux sur-chlorées 
avec les risques de thromboses, cancers et maladies 
nerveuses. Danger des vaccins et des transfusions 
sanguines qui conduisent aux hépatites virales et aux 
allergies. Protestations des professeurs américains 
qui admettront ces dangers en 1968 sans citer la BEV. 
- 1963 (10) : Journées sur les implants dentaires à 
l'Hôpital Lariboisière à Paris. Mesures B.E. sur le sang, 
salive, urine de 150 médecins (Refaites en 64 et 65). 
- 1964 (29-09) : Dépôt du brevet américain de BE 
n°3.151.052 par Arthur Fullerton et H.L. Friedman. 
- 1964 : La NASA (USA) utilise la B.E. pour contrôler la 
santé des astronautes des fusées Apollo (vol lunaire) 
(mesures pH, rH2 et rô sur salive, urine et fèces). 
- 1964 (12) : Revue de pathologie comparée " Eau et 
maladies de la civilisation". 
- 1964 : Revue de Géomorphologie n°52 (Université de 
Strasbourg), "Origine cosmique des catastrophes 
terrestres" par J. Rousseau et A. Guérin. 
- 1965 - 1967 : Recherches sur "Le Paradis de MU". 
Plusieurs conférences à l'étranger. 
- 1966 (06) : Qualité Loyauté Santé Françaises "Eau, 
thérapeutique, considérations B.E." par J. Rousseau. 
- 1967 (03) : Nature et Progrès. "Pitié pour notre terre" 
par Jeanne Rousseau. 
- 1967 : L. Cl. Vincent crée : Editions de la Source d'or. 
- 1968 (02) : L. Cl. Vincent, L’univers et la vie, in 
"L'Ingénieur constructeur ". 
- 1969 (11) : Publication du 1er tome du Paradis de MU. 
- 1971 (11) : Congrès International de l'Acupuncture à 
Baden-Baden. Exposé sur "Les quantifications en B.E. 
(santé, maladie, remèdes, aliments). 
- 1971 (11) : Le 2ème tome du Paradis de MU est publié. 
- 1972 (05) : Après 10 ans de recherches il crée le 
Facteur Global (FG) qui réduit à un chiffre les 9 valeurs 
B.E. (sang, salive, urine) pour donner l’âge B.E. 
- 1972 (10) : Congrès de la Société Internationale 
d’Hémotoxicologie à Baden-Baden (300 médecins), 
exposé du Dr. Morell et projet d'une société de B.E.V. 
- 1973 (02) : A Echternach (Luxembourg) 80 médecins 
de l'Europe décident du statut de la future société. 
- 1974 (01) : Exposé du Dr. Morell, dans 3 congrès 
médicaux allemands, sur le résultat de ses recherches 
B.E. sur "la pilule thrombosique et cancérigène". 
- 1974 (03) : Adoption des statuts de la Société 
internationale de B.E.V. (S.I.B.E.V.), présidée par le Dr. 
Morell, avec L. Cl. Vincent, président d'honneur à vie. 
- 1974 : Des constructeurs américains proposent un 
contrôle automatique de la pollution des eaux avec pH, 
rH2 et rô (procédé utilisé en France depuis 1958). 

- 1975 (02) : Lucien Roujon publie "Aperçus théoriques 
et pratiques sur la B.E.V." (Marsat). 
- 1976 (02) : Présidé par le Dr. Morell, 1er congrès de la 
SIBEV à Konigstein, près de Francfort, avec 120 
médecins allemands. Présentation de 30 rapports. 
- 1976 (07) : Etat de 80 articles publiés sur la B.E. par 
L. Cl. Vincent et divers spécialistes. 
- 1976 (07) : Article de Moissonnier et Mercier 
"Développements de la B.E.", Nature et Progrès. 
- 1976 (automne) : La B.E. et les mystères de la vie " 
par Pierre Bressy, édition Le Courrier du Livre.  
- 1977 (06 et 09) : Rencontre de L. Cl. Vincent, F. 
Morell, A. Fougerousse avec le Professeur Gros 
cancérologue au CHU de Strasbourg qui accepte 
d'utiliser le B.E.V. pendant 2 ans. Résultats dans 
l'article : Méthode BE de Vincent, J. de B.E. n°2, 1986. 
- 1977 : Livre de Lucien Roujon et Eugène Mangez 
"Perturbations bio-électroniques des pathologies". 
- 1978 : Henry Quiquandon publie "12 balles pour un 
véto". Ed. Agriculture et Vie, (références à la B.E.) 
- 1978 : Doctorat en médecine de P. Péron "Apport de 
la B.E. à la définition médicale de la mort". 
- 1978 : " Bases pratiques de la B.E. " par Raphaël 
Cannenpasse-Riffard, Ed. Edimat, La Seyne/Mer. 
- 1978 (05) : Doctorat en médecine de Nicole Ropers à 
Nantes "Contributions aux applications médicales des 
facteurs pH, rH2 et rô selon la méthode Vincent". . 
- 1978 (10) : Congrès SIBEV à Vichy "La BE et l'erreur 
néfaste du chimiste Pasteur" (danger des vaccins, de 
l’électricité… prévention de l’insomnie, du cancer…) 
- 1979 (02) : Article de Kapa et Kabir. "Le B.E. 
instrument de mesure de la santé", "L'Impatient" n°15. 
- 1979 (04) : Article de Kabir et Provost. "L'Homme 
B.E.". Revue "Mieux-Etre" n°27. 
- 1979 (09) : Parution des actes du Premier Congrès de 
1976, réédités en 1991. 
- 1979 (10) : 3è Congrès de 3 jours sur la B.E. organisé 
à Strasbourg par André Fougerousse. 
- 1980 (12) : Doctorat en médecine de Gérard Chenu à 
l'université de Nancy "De l'électrochimie à la médecine 
de terrain, revue des travaux de la société B.E Vincent. 
- 1981 (03) : Vie Naturelle n° 54 et 55 "3e âge et 8e plan : 
Déchéance ou 3è vie " par Jeanne Rousseau. 
- 1981 (05) : Exposé de L. Cl. Vincent au congrès du 
Paysan Biologiste à Tours. 
- 1981 (06) : Université Paris-Sud, série de 4 
conférences sur la Bio-électronique. 
- 1982 (08) : L. Cl. Vincent - Qu’est-ce que la BE ? in 
"Electronique - Applications" n°25. 
- 1982 (10) : Participation de L. Cl. Vincent à un 
congrès de 3 jours à Moll (Belgique). 
- 1983 : Parution du livre de Frantz Morell  "Bio-
Elektronik Vincent". 
- 1983 (05) : Conférence par L. Cl. Vincent au congrès 
du Paysan Biologiste à Tours. 
- 1983 (12) : Salone Mondale de l'Invenzione, Milan, 
Médaille d'or décernée à la B.E. Vincent. Puis 1984 
(juin) : Congrès de 2 jours sur la B.E. à Milan (Italie). 

 
 Après le décès de Louis-Claude Vincent (août 1988), la Bioélectronique Vincent a continué d’évoluer 
grâce à plusieurs chercheurs, dont Daniel Pinon, Joseph Orszagh, André Fougerousse, Richard Haas … 
 

1 - La rétrospective proposée s'inspire de plusieurs sources : Louis-Claude Vincent, Jeanne Rousseau, Pierre Vincent, André 
Fougerousse, Richard Haas, Bernard Roberge, Jean-Marie Danze. Un article complet de Roger Castell figure dans le SV34. 
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Avenir de la bioélectronique Vincent 
Par Roger Castell 

 

 

Comme toutes les entreprises humaines, la Bio-Electronique Vincent, s’inscrit 
dans l’écoulement du temps. Elle a un passé que nous avons rappelé au cours des 
articles de ce Hors-Série, avec le magnifique travail de Louis-Claude Vincent.  

Mais elle a aussi un présent concrétisé par les activités nombreuses de l’ABE, 
l’Association de Bioélectronique Vincent, que je vais résumer ci-après.  

Enfin, je souhaite qu’elle ait aussi un avenir et je ferai tout pour y parvenir avec 
l’aide des adhérents et de tous ceux qui s’intéressent à la santé naturelle. 
 

Examinons maintenant brièvement, les 3 étapes de cette évolution. 
 

Les objectifs de Louis-Claude Vincent 
 

Louis-Claude Vincent était un homme 
intelligent, cultivé et animé des meilleures 
intentions humaines. On peut résumer sa vie 
sociale, en précisant trois orientations qui ont 
animées ses recherches.  
 

1er objectif, étudier la vie afin de 
comprendre sa nature et ses lois. En 1986 il a 
écrit en effet : « La vie a ses lois. Ce sont elles 
qu’il faut connaitre, respecter et enseigner 
pour une meilleure santé ».  

2ème objectif, examiner les conditions qui 
favorisent la santé et dans ce but, il a créé 2 
secteurs d’activités. D’abord une technique 
scientifique pour faire des mesures et des 
études BE, car pour lui : « il n’y a de science 
que du mesurable ». Ensuite, il a proposé une 
méthode de préservation naturelle de la santé, 
issue des résultats de ses recherches. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3ème objectif, diffuser ses idées et les résultats 
de ses études. Dans ce but de communication, il s’est 
investi de manière très active, pour écrire plus de 100 
articles dans diverses revues scientifiques, organiser 
des conférences, en France et à l’étranger (USA, 
Allemagne, Belgique …), et publier des livres qui sont 
devenus des références incontournables.  
 

Sur le plan social, il s’est engagé en présidant la 
Société des Ingénieurs hydrologues et a même 
participé à une campagne électorale pour alerter la 
population et les autorités sur la mauvaise qualité de 
l’eau. Dès 1937, il affirmait qu’elle pouvait être une des 
causes des cancers et en 1953, il a écrit : « Si on veut 
un jour, supprimer totalement le cancer, c’est à la 
véritable hygiène qu’il faudra s’adresser ». Il faisait 
en effet souvent référence à la mythologie grecque et 
notamment à Hygie, fille d’Asclépios dieu de la 
médecine, et déesse de la santé par la prévention.   

 

La technique scientifique 
 

Au cours de son activité d’hydrologue, Louis Claude Vincent a constaté que les 
maladies graves (cancers, AVC, infarctus ...) augmentaient quand l’eau de boisson très 
minéralisée était rendue « potable » par ajouts de produits chimiques oxydants (chlore). 
A partir de ce constat il a cherché une explication scientifique en créant en 1948 la 
bioélectronique, grâce au « bioélectronimètre » construit par Pierre Vincent. 

Cette technique permet de mesurer les micro-courants qui accompagnent la 
Vie, et la qualité des produits aqueux, à partir de 3 paramètres physiques : le pH, 
le rH2 et le rô. On a pu ainsi préciser, notamment que l’être humain en parfaite santé 
fonctionnait avec un voltage très faible de 210 millivolts. Ce voltage doit être comparé 
au voltage d’un cancer de 420 millivolts et il permet de comprendre le danger de la 
pollution électrique de 220 volts (mille fois plus fort). On devrait alors pouvoir en tirer 
des conséquences pour se protéger et préserver la santé.  

 

 
 

La méthode de santé naturelle 
 

 

Cette méthode est toute entière définie dans plusieurs articles, qui constituent les bases 
d’un enseignement de prévention des maladies dont je me suis respectueusement inspiré 
lors de la rédaction de mon livre.  

A la suite de Louis-Claude Vincent, je pense que la santé doit s’entretenir tous les jours 
avec des moyens naturels. Ces moyens concernent 3 nécessités vitales :  
1 – Rejeter les perturbateurs plus ou moins toxiques (chimiques, atomiques, électriques …),  
2 – Nourrir avec des nutriments de haute qualité « vibratoire » (air, eau, aliments …), 
3 – Epurer périodiquement l’organisme, pour garder un sang fluide et un milieu stable. 

Les résultats obtenus confirment que la santé est bien un état parfaitement naturel.  
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Un esprit de coopération efficace 
 

Louis-Claude Vincent s’est entouré 
progressivement de partenaires qui l’ont aidé 
dans ses recherches et la diffusion des 
résultats. On trouve des familiers très 
compétents, comme son fils Pierre, Jeanne 
Rousseau, Lucien Roujon,  Eugène Mangès 
et de nombreux médecins.  
 

Création de l’ARABBE 
Suite au décès de Louis-Claude Vincent, 

l'Association pour la Recherche et 
l'Application en Bio-physique et Biologie 
Electronique (ARABBE) a été créée le 1er 
mars 1989.  Elle était dirigée par Jeanne 
Rousseau, aidée par Daniel Lancereau, 
José Giralt-Gonzalès, André Fougerousse, 
Joseph Orszagh, Bernard Roberge, Pierre 
Vincent et Yves Lérisson.  

De nombreux articles de grande valeur 
scientifique, ont été publiés dans la revue : 
« Sciences du Vivant ». Des conférences 
ont été organisées en France et à l’étranger.  

La vie intellectuelle a donc été très 
animée pendant 4 à 5 ans. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Partenaires familiers 

 
Pierre Vincent 

 
Jeanne Rousseau 

 
Eugène Mangès 

 

Partenaires scientifiques 

 
Joseph Orszagh 

 
André Fougerousse 

 
José Giralt-Gonzalès 

 

 

L’association de bioélectronique Vincent (ABE) 
 

Suite à divers problèmes 
associatifs, en mars 1998, 
l’ARABBE a pris le nom d’ABE, 
Association de bioélectronique 
Vincent, en mettant en couleur 
le logo dessiné par Jeanne.  

 
ABE 

L’ABE, devenue en 2002 « Association 
d’intérêt général », a pour objectifs la 
recherche en BEV et la diffusion des 
résultats. Dans ce but, une étude avec 
mesures BEV figure dans notre magazine 
Sources Vitales. Tous les ans, 4 revues et 1 
Hors-Série sont publiés et 4 stages de santé 
naturelle (4 j) sont organisés. Une formation 
en BEV est prévue tous les 2 ans.  

Exemples de 3 Sources Vitales publiés en 2017 
(format 21X29 et impression en offset) 

 

   
 

Le magazine trimestriel Sources Vitales est déclaré à la 
Bibliothèque nationale de Paris. 

 

Un avenir plein de promesses 
 

Grâce aux très nombreuses mesures faites en 70 ans, la 
BEV a acquis une compétence de mieux en mieux 
reconnue. Elle peut en effet être utile dans 2 domaines, 
d’abord, en précisant la qualité des produits (aliments, 
boissons, soins) et des techniques (agricoles, médicales), 
mais aussi, en rendant de grands services dans le domaine 
de la santé (humaine, animale et végétale). On pourrait ainsi, 
éviter les risques d’acidose tissulaire, de stress oxydatif et 
d’entartrage, qui sont à l’origine de nombreuses maladies. 
 

En améliorant la santé de la population, la BEV permettra 
d’accroître le bonheur de tous les humains. Elle a donc un 
bel avenir plein succès et de promesses réjouissantes (1).  

 

 

 
 
 
Comme ces 
2 sportifs, 
heureux de 
vivre, l’ABE 
et la BEV 
peuvent 
avancer 
avec 
confiance 
dans la vie. 

 

1 - Voir le livre La bioélectronique Vincent (2ème édition) et le livre (en préparation) : La prévention active selon la BEV.  
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Principaux  ouvrages de  
Louis-Claude  Vincent 

 

Deux livres sur la bioélectronique et  
2 sur le Paradis de Mu 

 
 

    
 

De nombreux articles ont été réédités dans plusieurs numéros de 
« Sources Vitales », notamment le n°1, le n°4 et les HS n°2 et 10. 

 

    
 

 Plusieurs articles de Louis-Claude 
Vincent ont été réédités dans divers 

Sources Vitales : SV n°17 (les 4 lois de la 
santé), SV n°22 (eau et thérapeutique), SV 

n°19 (pandémies et influences 
cosmiques), SV n°33 (cancer et 

bioélectronique), SV n°69 (dangers de 
l’entartrage des reins). 

Demandez le catalogue au secrétariat. 

 
Vous pouvez commander ces livres  

au secrétariat de l’ABE :  
22 bis, rue Ernest-Renan,  

49500 - Segré en Anjou Bleu (France). 
Tel : 02.41.92.13.10 et  

mail : abefrance@orange.fr  
 

 
 

Hommage à Louis-Claude Vincent. HS n°20.  
24 

mailto:abefrance@orange.fr

	Fait à Segré le 30 août 2018
	Santé parfaite à 20 ans
	« Il faut imposer partout ce qui entretient la vie c'est à dire ce qui est acide, réducteur et peu minéralisé. Ces conseils bioélectroniques contiennent la loi suprême de la santé ».
	Préservez votre terrain de très bonne santé


	La photo de la couverture représente Louis-Claude Vincent à l’âge de 75 ans.
	Elle a été extraite d’un DVD et choisie par Dominique Pétrault.
	Exemple d’interprétation d’un bilan BEV (étude de cas par Roger Castell)
	3 - Méthode de santé d’après la bioélectronique Vincent
	Prévention et correction du terrain (Synthèse de Roger Castell)
	3 - Thérapeutiques par l’eau
	Principaux  ouvrages de
	Louis-Claude  Vincent
	Deux livres sur la bioélectronique et
	2 sur le Paradis de Mu
	De nombreux articles ont été réédités dans plusieurs numéros de « Sources Vitales », notamment le n 1, le n 4 et les HS n 2 et 10.


